



MUNICIPALIDAD DE SANTA BARBARA
CONCEJO MUNICIPAL

DIS/EBM/mlab.

CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA

SESION ORDINARIA N° 067

02 DE NOVIEMBRE DE 2010

En Santa Bárbara, a dos días del mes de noviembre del año dos mil diez, en Sala de Reuniones del municipio, siendo las 15,10 horas el **Sr. Alcalde y Presidente de Sala Don DANIEL IRAIRA SAGREDO**, en nombre de DIOS, da por iniciada la **SESION ORDINARIA N° 067** del Concejo Municipal de Santa Bárbara, bajo la presencia de los señores concejales : **Sra. VICTORIA HERMOSILLA SILVA, don DANIEL SALAMANCA PEREZ, don CRISTIAN OSSES ABUTER, don PEDRO PACHECO GATICA, don EDMUNDO COFRE RODRIGUEZ y don JUAN OBREQUE URRUTIA.**

Actúa como Secretario de Actas Don Elvis Borgoño Medina, Profesional Secplan, Secretario Municipal Subrogante.

TEMARIO :

- 1.- APROBACION ACTAS SESIONES ANTERIORES
- 2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA
- 3.- VARIOS

DESARROLLO DEL TEMARIO :

1.- APROBACION ACTAS SESIONES ANTERIORES

Acta Sesión Ordinaria Nº 66 del 25 de Octubre de 2010

Sr. Alcalde : solicita pronunciamiento del Concejo Municipal.

Sra. Hermosilla : aprueba.

Sr. Oses : aprueba.

Sr. Obreque ; aprueba sin objeciones.

Sr. Cofré : señala que después de haberla leído, aprueba.

Sr. Pacheco : aprueba.

Sr. Salamanca : aprueba.

Sin observaciones el Concejo Municipal de Santa Bárbara, aprueba acta en referencia.

2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA

CORRESPONDENCIA RECIBIDA:

No Hay.

CORRESPONDENCIA DESPACHADA:

No Hay.

3.- VARIOS

Sr. Alcalde : ofrece la palabra al Concejal Don Daniel Salamanca Pérez.

Sr. Salamanca : en primer lugar, expresa un saludo a sus colegas, alcalde, director de Secplan; agrega que traía varios puntos, pero las circunstancias de los últimos días y solicitar al alcalde, les contara respecto del robo de la camioneta en la cual el alcalde viajó al norte, a Iquique, porque a todos nos dejó bastante sorprendidos, de hecho se les consultó en su debido momento y por lo menos señaló que ese viaje a Iquique, no sabía que estaba, cosa que en estricto rigor no es necesario que se les comunique a los concejales, que habían tenido en la última reunión del Concejo, aparte una reunión de seguridad ciudadana y en la cual en ningún momento se conversó el tema, entonces, por eso se quedaron sorprendidos de la situación y primero lamentar el hecho delictual, por supuesto porque una cuestión de esta naturaleza no ocurre todos los días y justo que nos toque a nosotros, más aún considerando de que este vehículo que estaba en el norte, según tiene entendido, era del Departamento de Educación, que habían ellos (Concejo) aprobado con los fondos SEP y que más aún el vehículo no tenía su disco fiscal, por lo tanto, nuestro deber como concejal y considerando que esto provocó conmoción pública, es solicitarle la información al alcalde, a través de un documento que se va a ingresar al Secretario Municipal, y si se le da el tiempo, lo pudiera leer, no sabe si pudiera ser, consulta.

Sr. Alcalde : responde que cada uno tiene sus cinco minutos para exponer, si se rige a eso no hay inconveniente o lo puede dejar con el Sr. secretario.

Sr. Salamanca : señala que le quedan tres minutos, procede a dar lectura al documento “SR. DANIEL IRAIRA SAGREDO, Alcalde Comuna de Santa Bárbara, ... estimado, junto con saludarlo y atendiendo a los hechos que son de público conocimiento de toda nuestra comunidad, en cuanto al lamentable robo que afectó una camioneta de nuestra comuna, en viaje que usted realizara recientemente a la ciudad de Alto Hospicio, y haciendo uso de nuestro derecho contemplado en el artículo 87 de la Ley Nº 18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades, artículo 18 de la Ley Nº 18.575, Orgánica Constitucional de las Bases Constitucionales del Estado (LOCBGE) que dispone : “ El personal de la Administración del Estado estará

sujeto a responsabilidad administrativa, sin perjuicio de la responsabilidad civil y penal que pueda afectarle". A su vez, el inciso segundo del artículo 119 del Estatuto Administrativo, (Ley N° 18.834) que señala que incurrirán en responsabilidad administrativa los funcionarios, cuando la infracción a sus deberes y obligaciones fueran susceptibles de la aplicación de una medida disciplinaria. Esta infracción deberá ser acreditada mediante investigación sumaria o sumario administrativo.

Solicitamos a usted se nos entregue por esta misma vía, todos los antecedentes relacionados con este lamentable hecho, tales como :

- 1.- Vehículo afectado.
- 2.- Seguro Comprometido, vigencia de seguro y cobertura del mismo.
- 3.- Funcionarios que viajaban en el vehículo, con indicación de los respectivos montos de asignación de viáticos y gasto del viaje en general.
- 4.- Identificación de las personas que participaron en el Campeonato de Cueca, con indicación los montos relativos a sus gastos incurridos.

Además solicitamos, a fin de aclarar lo sucedido y transparentar ante toda la comunidad lo ocurrido, se tomen las siguientes medidas administrativas :

- 1.- Instruir investigación sumaria o sumario administrativo, según corresponda.
- 2.- Instruir la instalación de disco distintivo a los vehículos municipales y los dependientes del Área de Salud y Educación, según señala decreto ley N° 799 de 1974, vigente. Atentamente concejales que suscriben..." (todos)

El concejal Salamanca agrega que quisiera terminar y no es un asunto de perseguir a una persona si no que dentro de su rol fiscalizador una de las funciones que tienen que tener, independiente que sea el alcalde u otra persona, lamentablemente es un hecho inédito, y tienen que hacer esta presentación cosa que la gente de la comunidad tenga la mayor transparencia posible y que ellos (concejales) sin otro ánimo es lo que están haciendo a través de este documento.

Sr. Alcalde : ofrece la palabra al concejal Don Pedro Pacheco Gatica.

Sr. Pacheco : señala que se va a salir un poquitito de lo que se estaba tratando, quiere mencionar, hace como un mes atrás que se estuvo solicitando un camión plano para retirar los escombros, domiciliarios, que quedaron varios sectores con el material en la calle y le decía si acaso cuando iría a partir el camión de estar retirando ese material que fue conversado aquí en el Concejo para retirarlos pronto y le decían si acaso podría luego funcionar este camión plano.

Por otro lado, el concejal Pacheco señala que estuvo visitando el Sector El Huachi, donde se está haciendo un patio techado para el colegio El Huachi, que es un estructura, sumamente bonito lo que está quedando en este momento, no es muy grande pero va a ser precioso para ese sector, para los niños, para el invierno.

El concejal Pacheco, agrega que lo otro que ya se había mencionado, de aquí de Calle Baquedano donde se estaciona un bus y ahora, ante noche, asaltaron a una señora ahí, le pegaron en la oscuridad y la señora le dio el nombre de ella pero en este momento se le olvidó, pero el caballero, el que queda al frente, que le dicen El Cucharita, nombre a mi marido nada más, le dijo; Muñoz; entonces él le dijo que habían tratado en el Concejo anterior, lo había dicho Don Daniel, Don Edmundo y como que el bus se sigue pegando en esa parte, están ocurriendo cosas malas.

Sr. Alcalde : ofrece la palabra al concejal Don Edmundo Cofré Rodríguez.

Sr. Cofré : en primer lugar entrega su afectuoso saludo a la comunidad que está escuchando, decirle que se adhiere en su totalidad al documento que presentaron, de acuerdo a los artículos que les otorga la Ley 18.695, con el único ánimo como dijo Daniel Salamanca de poder informar a la comunidad después de todo este comentario favorable, otros desfavorables, por lo tanto, cree que está la oportunidad de poder responder a todas estas interrogantes que se han presentado con este lamentable accidente que ha ocurrido, pero tiene también la oportunidad de poder aclararse y que todos los santabarbarinos sepan qué pasó, cree que la Ley faculta al alcalde en varios artículos, después de haber reformulado esta Ley que el alcalde es el responsable del uso de los vehículos, el alcalde autoriza incluso el uso de los vehículos incluso después de los días de trabajo y también se le autoriza en la Ley, el uso de un vehículo, a su beneficio, para las tareas que son concernientes a la

municipalidad pero también al Concejo se le otorga este derecho de fiscalizar y en uno de los artículos, claramente dice que al alcalde se le puede recomendar que envíe un oficio al Concejo explicando el cometido, los funcionarios y las causas de lo que sucedió, por lo tanto, acogiendo eso y habiendo conversado con el colega con el mejor ánimo y la mejor altura de miras, es que se hizo este oficio que se le ha hecho llegar.

Por otro lado, el concejal Cofré solicita al alcalde y funcionarios, se informe al Concejo qué avance tienen los proyectos de agua potable, en qué estado, en qué situación se encuentran los estudios, ya que sabemos que hay una gran escasez de agua potable en los sectores rurales y estos proyectos estaban en estudio y la gente quiere saber en qué estado y situación están.

Además, el concejal Cofré consulta cuando se empezarían los trabajos del balneario en la laguna, porque están empezando los calores y la gente quiere saber cuál va a ser la compensación a la ocupación por la Colbún de nuestro lindo río Huequecura, todavía tenemos la incertidumbre, dónde nos vamos a ir a bañar.

Asimismo, el concejal Cofré, expresa al alcalde que también quiere hacerle saber una inquietud que hay en la comunidad de cuáles son los resultados a la fecha de la Escuela de Fútbol que conduce el Sr. Benjamín Muñoz, da la impresión que son unos cuatro o cinco años que él está trabajando y para nosotros los santabarbarinos no nos parece ninguna gracia, de poder recurrir a jugadores foráneos para sacar un segundo lugar en un campeonato nacional y el resultado que tenemos hoy día, en la Sub 13 y en la adulta es vergonzoso, si bien es cierto se ganó un partido, pero de otras partes hay alumnos en Huachipato y probándose en otros equipos y hemos visto con mucha preocupación que el resultado de esta Escuela de Fútbol que conduce el profesor Benjamín Muñoz no ha tenido los resultados deseados para muchas personas que a lo mejor somos observadores pero que estamos viendo que ha sido inoficioso el trabajo o a lo mejor podemos tener un informe de otra naturaleza.

También, el concejal Cofré comenta que se acercaron a su oficina varias mujeres santabarbarinas para solicitarle que pudiera proponer en el Concejo y sugerir al alcalde, conseguir algunos proyectos para trabajos de la

mujer, después que estuvo el Cuerpo Militar del Trabajo en Santa Bárbara, terminada su obra, varias mujeres quedaron cesante, si bien es cierto que hay trabajadores en la Colbún, no es menos cierto que están siendo bastante humillados, no se le pagan los sueldos correspondientes y de hecho hay un movimiento y hay algunos dirigentes sindicales defendiendo este abuso que se está produciendo en el trabajo de la represa Angostura, por lo tanto, las mujeres quieren ayudar en los hogares a sus maridos y solicitan que se hable con la intendenta y de hecho ya en la mayoría de las comunas de la región hay movimientos de reclamo, porque la cesantía ha aumentado en varias comunas de la región.

También el concejal Cofré manifiesta al alcalde que le quiere pedir, si es que es verdad, porque supo extraoficialmente que hubiese estado la Contraloría General de la República, en la municipalidad de Santa Bárbara y si eso fuera así poder recibir un informe de la visita que hizo, qué sucede y cuál fue el motivo de esa visita a la Municipalidad de Santa Bárbara.

A petición de Don Marcelo Vallesteros, vecino del Pasaje Harry Grimm, don Edmundo Cofré señala que vino en la municipalidad en la mañana y le dijo que por favor planteara el grave problema que se está suscitando en el pasaje Harry Grimm por la alta velocidad de los vehículos que ingresan por calle Zenteno y solicita por lo tanto, como es un pasaje corto, construir un lomo de toro para que estos vehículos disminuyan la velocidad ya que hay muchos niños ahí y está defendiendo la vida por supuesto de sus pequeños hijos que han tenido cuasi accidentes y eso lo corrobora también el vecino Vidal que tiene la vidriería al frente de este señor.

Sr. Alcalde : ofrece la palabra al concejal Don Juan Obreque Urrutia.

Sr. Obreque : primero que todo, saluda a la comunidad de Santa Bárbara y expresa su especial saludo a la Sra. Sofía Cárdenas ya que el 31 de octubre cumplió 103 años, felicita a ella y a su familia.

Además agrega que varios vecinos y en el Concejo anterior también había comunicado sobre la falta de visibilidad que hay con respecto al terreno que está en el by pass, al llegar al puente Bio Bio, que cruza hacia Quilaco, a qué empresa correspondería mencionar esto, hacer llegar una nota para

tratar de solucionar el problema de alumbrado público que existe en el sector ya que existe mucha gente que transita de noche y lo puede decir con altura de miras ya que hay varios panaderos en la comuna de Quilaco que transitan por ese lado a pie a nuestra comuna, muy tarde y se exponen a cualquier riesgo a esa hora de la noche.

Por otro lado, expresa al presidente de sala, como lo comentaban sus colegas anteriormente con respecto a la nota que se hiciera llegar con respecto a esto del vehículo, él estaba en antecedente anticipadamente del hecho de que, incluso es más, esto hace ya varias semanas antes que se produjera el provincial de cueca en Tomé, estuvo Don Germán Cifuentes que él obviamente no vive acá en Santa Bárbara, pero él trabaja en nuestra comuna y estaba en antecedentes de que él iba a ir al norte a competir con la Sra. Marisol, también su hija ya que está muy relacionada con el tema como folklorista y varios otros jóvenes que participaban en el Taller de Folklor de aquí de nuestra comuna, estuvieron en su casa una hora, en una comida de lo cual ellos querían tener una comunicación directa en ese entonces con el por eso existen llamados telefónicos hacia el teléfono de Don Germán Cifuentes el cual se encontraba en Alto Hospicio, con exactitud no sabía el lugar, pero sí sabía que iba a ser en el norte, desafortunadamente como escuchamos, tuvimos un segundo lugar, y en esto ya estamos acostumbrados a que en Santa Bárbara, generalmente, por varias razones y motivos ya que uno conoce por el recorrido que tiene con todos los grupos de folklor, que siempre nos han dejado de lado en ese sentido, así es que lamenta mucho no haber obtenido el primer lugar, que fue lo que los niños y los jóvenes estaban preocupados por él, a esa hora de la noche, estaban en la casa incluso y bueno, es así, tenemos que seguir trabajando para obtener un primer lugar en lo que se refiere al tema folklórico.

Comentando otro tema, se refiere al tema de los caminos, plantea al presidente de sala, que si se envió el oficio que se pidió la reunión anterior, con respecto, al tema del camino que esta desde el Bajo Mañil, que va hacia Los Boldos.

Por otro lado, el concejal Obreque se adhiere a lo que decía su colega Cofré con respecto a que varias personas se han acercado a conversar incluso ayer, al salir hacia la calle se encontró con dos personas, lo cual hacían mención con respecto a la Central Angostura, los cuales laboran en el lugar y desafortunadamente se sienten muy molestos ya que hay mucha gente que viene del

norte y que hay una discriminación con respecto a los salarios que ellos tienen, gente que tiene la misma clasificación en determinados trabajos, en otro lugar, en otra faena, han tenido por decir algo, un monto muy superior o casi un 100% más de lo que pudieran haber ganado aquí en la comuna de Santa Bárbara, lo cual le parece algo injusto y que la gente poco menos de nuestra comuna este trabajando por un sueldo mínimo, casi un sueldo mínimo, en un lugar inhóspito, de mucho riesgo y peligro, para poder ... todos los trabajadores que están en el lugar y que desafortunadamente nos vemos una vez más con nuestra gente pasada a llevar en ese sentido ya que esa tremenda obra que se está ejecutando, no amerita tener estos sueldos que para nadie cree que no alcanza más de cuatro personas, para un matrimonio y dos hijos el sustento de una casa normal, y no así la gente que tiene hijos estudiando fuera de nuestra comuna, en otros lugares, en algún instituto o algo, no alcanza a vivir con este dinero que percibe en este, dado al trabajo que subsiste en el lugar, entonces sería, cree que recomendable solicitar una reunión de trabajo así como también con los señores transportistas de nuestra comuna, ya que fueron varias personas que tenían camiones laborando en el lugar, que fueron despedidos, que fueron suplantados por camiones de otras empresas que vienen de otros lugares, plantea al presidente de sala, que cree que es un tema demasiado delicado y cree que en algún momento podrían tener una reunión de trabajo, exigir a Colbún y a las empresas contratistas, que es lo que ocurre con nuestra gente en su totalidad tanto transportistas como las personas que están en las labores como jornales, capataz y toda la gente que trabaja también con explosivos ya que son todos que pertenecen a nuestra comuna y es un tema demasiado delicado y muy extenso.

Sr. Alcalde : ofrece la palabra para exponer puntos varios al concejal Sr. Cristian Oses Abuter.

Sr. Oses : expresa su saludo al presidente de sala, a sus colegas y auditores de nuestra comuna; expresa que primero que todo quiere señalar la lectura que le diera su colega Salamanca al documento de lo sucedido, el lamentable hecho sucedido en la persona del alcalde, como lo es el robo de esta camioneta del área de educación, en donde en lo personal con acuerdo de la mayoría de sus colegas le tocó redactar este documento y hacerle entrega en esta reunión y con eso cumplir con una gran cantidad de consultas e inquietudes que ha tenido la comunidad porque bien lo decían sus colegas, es responsabilidad de los concejales velar por el correcto funcionamiento de este municipio, sea su rol fiscalizador y tener la información; sea

dicho de paso, no tuvieron la oportunidad de tener conocimiento de este campeonato de cueca de Alto Hospicio y por eso mismo la idea es poder aclarar todas estas inquietudes que surgen de distintas personas, distintos vecinos que han tenido todo este fin de semana una serie de llamados y consultas y al no tener una respuesta clara, se convocaron y quedaron en elaborar este documento para así aclarar todo lo sucedido y también borrar todas inquietudes o dudas que se pudieran presentar o malas interpretaciones y es por ello que elaboraron este documento para presentarlo en esta sesión del Concejo para aclarar todo esto que ya le había señalado; esperan que toda esta información y que todo esto haya sido solo un mal rato y poder, las personas que están involucradas recuperar todos sus bienes o de alguna forma reponerse a este gran y lamentable hecho que sucedió en la zona norte de nuestro país. También el concejal señala que firmaron todos el documento y se le hizo entrega, va a pedir que firme la copia para que quede el registro.

En otro contexto, acerca de un sumario, el concejal Oses señala que una de las personas afectadas le señaló y le exigió una respuesta como habían quedado en la reunión anterior cuando se trató el tema de la Sra. Nayaret Rifo que se iba a dar una respuesta de parte del Departamento de Educación y por lo cual los concejales no dieron respuesta a esa información que se les hiciera llegar que fue todos los descargos y el resultado del sumario, pero ahora quisieran, él en lo personal ver la posibilidad si se le pudiera entregar la información de la carta que se le enviara de respuesta a la Sra. Nayaret Rifo, como también la información que se enviara a la Contraloría, así es que eso, no sabe si posteriormente se lo da por escrito o se lo puede mencionar solamente.

También el concejal Oses señala que el otro tema que está incomodando y molestando a muchos vecinos, sobre todo camino a Ralco o todas las personas que circulan por donde está este megaproyecto que lamentablemente lo único que nos ha traído ha sido grandes perjuicios y en donde estuviera el Seremi de Energía que en la reunión pasada la mayoría de sus colegas estuvieron de acuerdo en solicitar enviar una solicitud de reunión o poder viajar hacia Concepción como órgano colegiado para ver qué respuesta tuvo o qué visualizó él de la visita que hiciera a la empresa Colbún en donde han tenido de parte de los vecinos por distintas situaciones y lamentar muchos accidentes que ha habido con respecto a lo angosto del terreno, la alta velocidad con que transitan los buses, también los camiones y todo eso, les parece que tienen bastante información para

poder hablar con el Seremi, poder tener una respuesta y ver en qué está trabajando o que exigencias se están haciendo como también al director de la CONAMA, Don Bolívar Ruiz y señala esto porque en la correspondencia enviada no estaba señalado si se ofició o no o, de lo contrario poder hacerlo como Concejo o en otra sesión, así es que le gustaría, por favor se le diera respuesta a ver si se envió la solicitud al Seremi de Energía y al Director de la CONAMA Regional.

Asimismo, el concejal Oses señala que tienen bastantes inquietudes y problemáticas de nuestros vecinos en especial del sector rural como bien lo decía su colega Cofré, en donde ya ahora se notó el cambio de temperatura y eso trae aparejado que las lluvias o la pequeña lluvia que tuvimos nos va a durar nada porque los pozos, la mayoría están bastante complicados en la pendiente y todos los posibles cauces que ayudan a que los vecinos tengan este vital elemento, así es que le gustaría, solicita al alcalde, ver en qué estamos trabajando y también señalar que hay una alternativa que la pueden analizar y postular recursos como lo es la instalación de, o contratar elaborar pozos profundos donde se lograría una solución más definitiva; la mayoría de los vecinos con que ha conversado están dispuestos ellos a poner el 50% y poder solucionar esta problemática y no depender de los camiones aljibe que año a año la cantidad de recursos que se invierten son bastante altísimos, así es que es por esto que le gustaría que lo tuviera en consideración y pudieran trabajar en conjunto en busca de una solución.

Sr. Alcalde : ofrece la palabra a la concejal Sra. Victoria Hermosilla Silva.

Sra. Hermosilla : primero que nada saluda al alcalde y a todos sus amigos concejales y a toda la comunidad con mucho cariño y también se adhirió a la firma de este documento que se le presenta hoy día al alcalde porque realmente su preocupación y su sorpresa fue bastante grande, ante las preguntas de acá de Santa Bárbara qué es lo que pasó, pero por qué, qué pareja andaba compitiendo en cueca y ella dijo, que no había sabido absolutamente nada, que haya una pareja que vaya a competir al norte, lo único que tiene claro que las parejas que compiten en el norte son las parejas que han logrado el primer lugar, que van a bailar al norte, pero que haya salido una pareja ganadora de aquí de Santa Bárbara, no estaba en sus libros, y ese fue el motivo de que firmó este documento porque considera que es más que nada la labor que les corresponde a ellos como fiscalizadores y también para dejar tranquila a la comunidad de Santa Bárbara porque hay muchas consultas al respecto

que le hacen, ella como realmente no vive aquí en Santa Bárbara, le dejan muy sorprendida y aparte de eso, le pide, por favor al alcalde que más adelante exista más comunicación de parte del alcalde hacia el Concejo, porque ella muchas cosas de repente dice, por Dios, yo no sabía y le dicen pero cómo no va a saber usted que es concejala, entonces, eso le gustaría, que haya más comunicación de parte del alcalde hacia los concejales, porque el alcalde tiene que pensar que están trabajando por nuestra querida comuna y con la municipalidad, con el alcalde, de la mano con el alcalde, por lo tanto, cree que los concejales no pueden ignorar nada de lo que suceda aquí en Santa Bárbara, a través de nuestra municipalidad.

Por otro lado, la concejal Hermosilla expresa al alcalde que quiere seguir tocando el tema de los caminos, que están pesimamente malos, el camino Los Boldos, no ha habido ningún arreglo, nada; el de Mañil está un poquito más suave, pero de todas maneras ... bastante hoyito, no se le ha pasado máquina y la entrada de los Boldos por acá, por el camino de Calderones está malo también, falta una pasada de máquina.

Sr. Alcalde : señala que se va a reiterar, vamos como en el tercer oficio pero lo vamos a reiterar.

Sra. Hermosilla : comenta que cuando se pasa la máquina, por lo menos da gusto pasar después pero no ha sucedido nada.

Sr. Obreque : ... dos cosas, primero felicitar al colegio Araucaria School por la invitación que le hizo a un extenso acto bicentenario, del aniversario del colegio y también sus felicitaciones para el administrador del cementerio, para Don Julio y todo el personal que labora allí, ya que realmente ayer, y de varios días, realmente se pasaron ... agua había de sobra, todos los jarros para el acarreo de agua desde el pozo hasta las tumbas, todo ordenado, todo bien, se nota una preocupación constante, no solamente para el 1º de noviembre, siempre, ayer se pasaron, había una preocupación constante en el lugar en donde no había papeles, no había absolutamente cosas botadas en el suelo, realmente se pasaron así es que felicitaciones para Don Julio y todo el personal que labora en el cementerio.

Sr. Cofré : expresa su apoyo a estas felicitaciones.

Sra. Hermosilla : señala que ella no solamente apoyar sino que también se le había quedado en el tintero y encuentra que es algo muy importante; también fue invitada a la velada de Araucaria School y ya que se encuentra presente aquí Don Marcos y a la Sra. Gladys Chávez felicitaciones y a Don Marcos igual; estupenda la velada, muy bonito, realmente uno cuando va a estas veladas y a todos estos actos, se siente contenta de estar en la comuna, expresa a Don Marcos, solicita le haga saber a la Sra. Gladys a pesar de que la felicitó ese día, pero bastante buena la velada, muy significativa.

Sr. Osés : señala que igual quería dar un saludo y agradecer a Don Marcos por la invitación, agradece a todos los padres y apoderados por la preocupación, a los niños que hicieron una presentación notable, reitera sus felicitaciones a Don Marcos Espinoza y también a Don Julio, de nuestro cementerio que también se adhiere a las felicitaciones porque el cementerio estaba impecable y un gran saludo también que se quedaba en el tintero, a nuestros funcionarios municipales en su día que se celebró la semana pasada, en donde no pudo asistir porque le llegó la invitación posterior al evento.

Sra. Hermosilla : señala que también a los funcionarios municipales, realmente comprometida por toda su vida, mientras viva, porque realmente tuvieron un gesto maravilloso, fue invitada a visitar la tumba de su marido a Los Angeles, a lo cual asistieron 11 funcionarios de acá de Santa Bárbara, especialmente damas; fue algo muy emotivo y muy significativo para ella; hubieron muchos recuerdos de vivencias con su marido, que realmente le emocionaron mucho, por eso dice, está comprometida con todos los días que le quedan de su vida con los funcionarios municipales; un millón de gracias, todas las gracias que les pueda dar su esposa.

Sr. Alcalde : comenta que la última intervención para poder responder; cede la palabra al concejal Cofré.

Sr. Cofré : expresa que quiere felicitar a la mesa directiva de la Asemuch, agradecer la invitación , dio sus excusas al secretario municipal, y ofrecerles naturalmente todo su apoyo como ha sido siempre; él ha sido un trabajador gremial, un defensor de los trabajadores durante toda su vida y cree que los funcionarios municipales hoy día necesitan el apoyo de los concejales, del alcalde, para poder hacer entender a la Contraloría que aprobaron o aceptaron un acuerdo presentado por el alcalde tiempo

atrás porque la Contraloría les daba la razón y hoy día, después de un estudio ellos están diciendo que tienen que devolver esa plata, por lo tanto en todo lo que puedan apoyar jurídicamente y políticamente con los parlamentarios, diputados y senadores, solicita al alcalde que lo hagan porque no es poca plata y hoy día a estas alturas cuesta mucho devolverla, así es que la directiva y todos los funcionarios tengan el apoyo de este concejal en forma total.

Por otro lado, el concejal Cofré agrega que todos sabemos que en esta fecha vienen muchos santabarbarinos, que están viviendo en otros lugares de Chile y desgraciadamente la crítica que nos hacen es el camino al cementerio y la respuesta de este concejal y cree que de los demás también es que está en estudio y le dicen bueno y hasta cuándo, pero la verdad es que está en estudio, nosotros sabemos que el proyecto ha ido quemando etapas y ojala Dios quiera que el próximo año le podamos tener una respuesta positiva, no ha sido por falta de empeño, él les dijo, los funcionarios municipales han trabajado en este tema, tenemos la información vimos hasta la maqueta, pero se van inquietos, felicitan por la plaza, y también hicieron sugerencias sobre el ingreso a Santa Bárbara, quieren ver una Avenida bonita, un letrero grande le decían, luminoso, para que los camioneros vean y no puedan ingresar al centro de Santa Barbara como lo hicieron tiempo atrás, que destruyeron alambres y cortaron ... dejaron a mucha gente sin teléfono, por lo tanto, también advertir a Carabineros que impida el paso de estos inmensos camiones al centro de la ciudad porque nos destruyen, a pesar de la escases de la plata tenemos que responder por estos atropellos o a lo mejor no se fijan nada más, para qué vamos a estar calificando las intenciones y dejar la inquietud, vuelve a decir, de muchos santabarbarinos jóvenes, da gusto ver a los muchachos que hace poco tiempo fueron estudiantes en un bonito auto, en una bonita camioneta, con uno o dos hijos que vienen a ver a sus viejos que están descansando en paz en el cementerio, nos felicitan y nos dejan, a lo mejor no esas críticas sino esas sugerencias porque ellos también desean que nuestra querida comuna progrese al son de lo que hacen las otras del país.

Sr. Salamanca : comenta que quiere hacer un apretado resumen; felicitar a Don Marcos Espinoza no solo por la gala que tuvo La Araucaria sino que también por los carros alegóricos, que realmente fue muy bonito, mucha gente participó de ello.

Además, el concejal Salamanca expresa que el día viernes pasado hubo un colapso del conector de alcantarillado en la calle Santa Teresa, estuvo allí pensando que era una cámara y después empezaron a revisar y encontraron que era todo el pasaje, habían como cuatro o cinco cámaras, y lo peor de todo, es que los niños estaban jugando con el agua que salía de las cámaras y una de ellas, la que está en la carretera está quebrada y por lo tanto se ve la rejilla hacia abajo; en la casa de Don Sergio Aguilera que está en el mismo pasaje, se rebalsó una cámara y se le salió hacia el patio, con todo el consiguiente olor y todo, llegó una brigada de ESSBIO, pero se dieron cuenta que era mucho más allá de lo que ellos podían solucionar, así es que tenían que pedir el camión, se solucionó el problema el día sábado, pero sería conveniente saber qué pasa ahí, porque al parecer es un problema técnico porque le decía el Sr. Aguilera que le había ocurrido en otra lluvia que no había sido tan grande como la que ocurrió ahora último, que se tapa el conector, por lo tanto, si se pudiera a través de la Dirección de Obras, hacer una verificación, un informe para enviarle a ESSBIO o quizá conversar con ESSBIO porque hay hartos temas que se han ido juntando, no solamente eso, sino que el tema de la piscina, como lo van a hacer, después del resultado del informe técnico de bomberos respecto de la presión del agua, etc.

Respecto de la calle Harry Grimm, comenta que el día sábado tuvo una reunión con la gente de la Población Corvi y le decían que aparte de la posibilidad de postular, él les decía que ya este año era muy difícil, postular al Pavimento Participativo, lo que piden, es que pudiera haber alguien que fuera a verlo, en términos de que la gente se está estacionando toda en el acceso del Pasaje 2, donde está la Sra. Nana, Don Alberto Campos, Celestino y les tapa la salida en un eventual incendio, entonces, quizá buscar la fórmula de hacer algo ahí, alguna señalética que le impida que los vehículos, normalmente no es gente ni siquiera del pueblo, es gente de afuera y como está todo ese sector lleno, el aledaño al supermercado, se meten nada más ahí y dejan tapado ese lugar.

Asimismo, el concejal Salamanca expone que los vecinos le recordaron el tema de la limpieza de La Isla, porque la otra vez con el tema del incendio saltó el fuego hacia acá y todavía están preocupados de ese evento.

También, el concejal Salamanca señala que alcanzó a asistir a la jornada de los funcionarios municipales, después de una reunión que tuvieron en Antuco, él llamó para que se pudiera hacer extensiva la invitación a todos los concejales para ir a esa reunión porque era importante en los términos de que iban a estar los parlamentarios, iba a estar el intendente y gobernador, producto de esta problemática que hay con el incremento previsional que lo está solicitando la Contraloría para que los funcionarios municipales devuelvan las platas, entonces es una situación bastante compleja, 285 municipios que tienen este problema; se vio esta situación en la reunión, se quedó Don Pedro porque él tuvo que salir antes, pero tiene entendido que este jueves hay otra reunión para ver ya la parte más jurídica del asunto y poder respaldar a los funcionarios municipales que en estos momentos lo están pasando re mal por esta visita de la Contraloría durante la semana, hubieron dos funcionarios, una exprés que le pusieron que fue el que fue dejando los oficios donde señalaba que había que devolver y otro que vino a auditar desde septiembre hasta la fecha, si se seguía pagando el incremento previsional, así es que es de esperar que de esto salga luz verde, estamos preocupados y ojalá que se pueda llegar a un buen puerto y una solución legislativa al respecto, porque no se ve otra fórmula que pudiera haber para que los funcionarios pudieran continuar recibiendo las remuneraciones que están recibiendo hasta la fecha, así es que esa es la situación.

Sr. Alcalde : expresa que va a partir respondiendo algunas situaciones que han planteado, camión plano dice Don Pedro Pacheco, que nos comunique cuáles son los sectores, lo mismo que se le contestó al concejal Salamanca en su oportunidad, que nos indique quiénes son y ahí se pueden contactar con la Dirección de Obras, no hay ningún inconveniente.

Respecto de la estructura del patio techado de la Escuela El Huachi corresponde a un proyecto PMU, M\$ 25.000 son los que está costando esa inversión y sin duda viene a mejorar lo que se destruyó con el terremoto, recuerda que el patio techado era de madera, por lo tanto ese era un proyecto PMU, debe quedarle muy poco para que lo entreguen oficialmente y poder inaugurarla también.

Con respecto al bus que se estaciona en Calle Baquedano, personalmente ha informado a Carabineros de la situación y se imagina

han hecho varias visitas y le da la impresión que no lo han encontrado en los horarios que han ido ellos, por lo tanto se va a volver a enviar ahora por escrito, instruye al secretario, porque ahí hay señalética que no permite el estacionamiento, no permite el ingreso por ejemplo de camiones, pero carabineros nos dice que tiene que tener igual la señalética que indique no estacionar camiones para poder cursar la infracción, eso se hizo, esa señalética está ya instalada, por lo tanto vamos a hacer efectivo lo que corresponde.

Asimismo, el Sr. alcalde responde a Don Edmundo Cofré que la Contraloría vino a ver el tema del incremento previsional, ese era el gran tema, estuvo dos días el inspector y obviamente después va a hacer llegar el informe y eso también lo va a compartir con los concejales, como tradicionalmente ha sido cuando se tiene que entregar alguna información, se le da a conocer sin mayor problema.

Además, el alcalde señala que en el incremento previsional en este caso el alcalde toma la decisión en conjunto con la ASEMUCH, con la Unidad de Control y con el jefe de finanzas y además con el acuerdo del Concejo es porque teníamos los respaldos legales, los concejales saben que había un dictamen de la Contraloría que decía que se podía pagar, por lo tanto nosotros somos obedientes de la Contraloría y lo pagamos, además no nos quedamos solamente ahí, le enviamos un oficio en el cual le decíamos que íbamos a seguir cancelando hasta que los tribunales no digan lo contrario, por lo tanto, ese resguardo también lo tenemos tomado como municipalidad de Santa Bárbara.

Respecto del informe de la Escuela de Fútbol que pide el concejal Cofré, se le va a hacer llegar con el objetivo que tiene la Escuela de Fútbol, para que quede claro el trabajo que tiene que hacer el monitor y cuáles son las expectativas también que tenemos como comuna en nuestra escuela de fútbol.

En relación al tema del cementerio, efectivamente ahí hay un diseño que se encargó y también los concejales deben saber que ese diseño se declaró desierto porque la empresa que se había ganado este diseño no cumplió los plazos pero sin embargo, ellos entregaron hace poco, nos regalaron el estudio, o sea, como no pudieron entregarlo en la fecha que correspondía, igual lo donaron a la municipalidad, entonces, oficialmente llegó el documento donde dice

que nos van a regalar ese diseño, que tenía un costo de M\$ 3.000; así es que eso lo vamos a tener, lo que sí quiere decir es que esto no es automático, uno escucha de repente y esto es un error que no quiere que cometan nuestros concejales, en el sentido de decir está el proyecto, no está el proyecto, lo que hemos dicho y él ha sido reiterativo, primero, lo que tuvimos que hacer ahí es comprar el terreno, que ahora ya es municipal, porque esa avenida era clandestina si se quiere porque no era municipal, hoy día ese terreno está comprado, es municipal y de ahí partimos con lo que ha sido el trabajo desde el municipio, y solo desde el municipio, en el sentido de lo que hay que hacer, porque una avenida que va a dar no solo hacia el cementerio sino que a los vecinos de las obras y todos los que viven hacia abajo, pero eso no es instantáneo, alguien podrá decir pero el año pasado se tocó el tema, pero, insiste, nosotros dijimos, vamos a poner plata para el diseño, nos va a salir gratis el diseño porque estos señores lo regalaron.

Asimismo, el Sr. Alcalde señala que los funcionarios del cementerio y todo lo del cementerio no es este año nada más que la gente del cementerio viene trabajando bien, lo han hecho durante muchos años, que de repente se nota más, porque estamos más sensibles a visualizar las cosas, eso sí, pero a nosotros ya no nos sorprende, porque sabemos que Don Julio y su personal trabajan super bien incluso, un mes, un mes y medio antes se dedican a preparar el cementerio y tenerlo pero totalmente impecable, ahora, lo que nosotros no podemos hacer, es decretar por ejemplo que no llueva, eso si que no le pidan que lo haga porque no está a su alcance, por lo tanto, ese va a ser un impedimento que vamos a tener siempre cuando se nuble, después va a caer lluvia y no le vamos a poder hacer mucho.

Respecto de luminarias al puente Bio Bio, eso también lo vamos a solicitar al Departamento de Obras, que vea si es de Frontel o es de la Coopelan, con el que sea poder restituir rápidamente esa luminaria.

En otro contexto, el Sr. alcalde señala que Don Cristian Oses plantea el tema de la Sra. Nayaret Rifo. Todos están informados llegó una carta de ella, luego vino la petición a través de la Contraloría de ella y obviamente nosotros a la Contraloría le respondimos, la situación que afectaba a esta docente, hubo un sumario, el sumario terminó absolviendo a ambas personas, tanto a la directora como a ella, por lo tanto, no había más que informar que lo que

los concejales conocen, pero se le va a hacer llegar no solo a un concejal sino que a todos los concejales la información de lo que se le respondió a la profesora y también la respuesta a la Contraloría.

En relación al tema de Agua Potable Rural, el alcalde indica que se tiene un estudio, que es lo primero que hay que hacer, para poder detectar la situación que hay, es como un diagnóstico, luego de este estudio, vienen los diseños y por lo tanto también esos recursos están asegurados, para lo que es los diseños.

Sr. Zavala : el Director de Secplan señala que están convocados, lo que es la comisión, para dejar finiquitada en la semana la adjudicación de los estudios de ingeniería de ...

Sr. Alcalde : señala que él pregunta cuándo terminamos con el diseño, ...

Sr. Zavala : terminamos con la primera etapa, ahora a partir de la adjudicación tenemos 180 días para terminar los estudios.

Sr. Alcalde : consulta si eso está informado al presidente de los comités.

Sr. Zavala : señala que todavía no se han puesto de acuerdo ... quedaron de acuerdo en la semana visitar al presidente de la Unión Comunal de Comités de Agua.

Sr. Alcalde : respecto del caminos Los Boldos, Mañil, Calderones, expresa a la Sra. Victoria que se va a insistir, por último que mientras tanto le puedan pasar la máquina.

Por otro lado, el alcalde señala que el tema, que cree que es el que convoca también la presencia de periodistas, tiene que ver con el robo de la camioneta en Iquique; quiere decirles que lo lamenta mucho, porque ustedes saben que los seres humanos tenemos familia y no está hablando del alcalde sino que está hablando también del conductor y cuando una noticia, es noticia, está bien pero cuando se emite un juicio no le parece, cuando se dice que el alcalde poco menos que se fugó de Santiago para Iquique; le extraña mucho que

digan que no sabían que no estaban informados; en la actividad pública en la Plaza de Armas, Pañuelos al Viento, 18 de Septiembre, se anuncia oficialmente que Don Germán Cifuentes va a bailar por Santa Bárbara en el Campeonato Super Sénior, hasta aplausos hubieron y todo el mundo que estaba ahí, regio, estupendo; fue una actividad pública, por lo tanto si los concejales le dicen que no estaban informados lo lamenta porque fue una actividad pública, luego, el cometido funcionario también está disponible y los concejales saben la confianza que tenemos, no le pueden decir, es que tuvimos temor de ir a pedir la documentación, él ha dicho, cuando alguien tiene una duda, por favor, pregunte, pero pregunte antes de abrir la boca, porque después cuando se abre la boca es difícil recoger las plumas que se desparramaron y aquí hubieron declaraciones que poco menos que se sabía que el alcalde andaba en Santiago, él no ha dicho que iba a Santiago, su cometido dice a Iquique, a participar de invitación del alcalde de Alto Hospicio en este Segundo Campeonato Nacional de Cueca, ese era su cometido, en compañía de Don Héctor Martínez Montoya, nadie le ha preguntado hoy día, en esta sala, cómo está Don Héctor, pero él les puede contestar que está mejor, está ya recuperado, porque el impacto de él, porque él era el que iba responsable de la camioneta, obviamente se siente podrido porque dice, me robaron la camioneta y voy a tener que responder yo, pero como tiene un jefe también que apechuga por él, fue él que dio cuenta, porque la noticia vende cuando al alcalde le robaron la camioneta y no es al alcalde es a la municipalidad y fueron delincuentes entonces, de víctima pasaron a ser los malechores, o sea, hay que pedirle cuentas, hay que decirle, que donde andaba, que por qué fue a Santiago y por qué está en Iquique, él llamó a algunos colegas que tenía el número telefónico de ellos para contarles lo que había ocurrido, pero insiste es super desagradable vivir esa situación, no se las desea a los concejales y lo bueno, es que no estaba ni en conductor, ni el alcalde en el vehículo porque ahí, a lo mejor se habrían preocupado de saber cómo estaban; se les va a entregar todos los antecedentes, por qué andaba en una camioneta del Departamento de Educación, porque la camioneta que él conduce, que bien decía Don Edmundo que tiene a disposición, por el cargo de ser alcalde, está en reparación, está en taller y ya lleva casi un mes en reparación, entonces se tuvo que recurrir a esta camioneta que además tenía cúpula para poder llevar las cosas que tenían que llevarse para difundir también nuestra comuna y nos robaron también hasta los libros de historia, todos los banderines y todas las cosas que llevaban también se las robaron, entonces, en la confianza que se tiene, le podrían haber llamado y antes de hacer, insiste, un juicio público, haber preguntado, alcalde, qué pasó, tenía entendido que

estaba en Santiago y resulta que está en Iquique, qué es lo que dice su cometido, véalo en la oficina de recursos, dice que viene a Iquique, por eso le dice, él no va a ocultar nada, no anda con cosas escondidas, pero también quiere del otro lado, esa misma confianza, los concejales han tenido pero toda la información, nunca se les ha negado nada, por lo tanto, reiterarles, que en este caso en particular, va a pedir al secretario que rápidamente se haga llegar la información, para que nuestros concejales puedan también tener de primera fuente dicha información.

Sr. Cofré : para aclarar nada más, porque en la misma acta que se acaba de aprobar, en las tres últimas hojas, hay un párrafo donde el alcalde le contesta, después de haberle planteado, el tema de las 149 viviendas y es muy posible que aquí nace entonces este impasse, dice aquí "...que fue a Santiago, para lograr el proyecto se sometiera a revisión, está refiriéndose al proyecto de 149 viviendas ..." y, es muy posible que al escuchar esto la gente, porque él hizo una intervención en la radio, pero aclarando esta situación, no haciendo una aseveración de que el alcalde hubiera informado, no, porque si revisamos el acta, en ninguna parte figura, que se hubiese dicho que esta pareja, del Sr. Cifuentes con la otra niña iban a representar Santa Bárbara, el alcalde tiene razón que se hizo en el acto público de la plaza.

Sra. Hermosilla : acota que muchos no estuvieron ...

Sr. Cofré : naturalmente, muchos no escucharon tampoco, es diferente cuando está en acta, entonces, los vecinos santabarbarinos escucharon incluso la Radio Bio Bio y otras emisoras entregaron esta información con lujo y detalles, entonces que dice la población santabarbarina, la camioneta estaba en la calle, si eso es verdad, no lo puede él asegurar hoy día, que no tenía el logo y que por qué el alcalde usaba la camioneta de Educación cuando había sido comprada con una plata extraordinaria que había entregado el gobierno y que por qué la camioneta no se habría dejado en un estacionamiento seguro, etc., entonces, cuál es la finalidad y el alcalde tiene toda la razón y lo hacen con la mayor calma posible de poder entregarles la información y poder también nosotros hacerla saber a la población, esto sucedió y estas son las consecuencias de esta pérdida lamentable para ... también quiere aclarar que el alcalde le llamó, pero no para solicitar su apoyo, nunca le dijo, oye, apóyame en esto, no, porque le dijeron que en la comida con los funcionarios se habría dicho que el alcalde habría llamado pidiéndole apoyo a los concejales, Cofré y otros; a él jamás le pidió apoyo, qué le dijo el alcalde, te comunico para que sepas de mi boca lo que

pasó y el alcalde le agradece que le haya llamado y esa información entregó en la Radio Doña Bárbara, comunicándole a la gente que se había perdido la camioneta y que el alcalde gentilmente le había llamado, que tenía dado cuenta a carabineros, que había llamado a la intendenta y se había seguido el conducto regular, por lo tanto, si bien es cierto hubo una alarma pública, quiere que tenga la certeza que se atreve a decir aquí, que los concejales jamás han proferido palabras de ofensa en contra del alcalde, no lo ha escuchado, al menos de su parte no ha salido eso, solamente buscan la forma de aclarara a la población santabarbarina, lo que ocurrió y que lamentablemente le puede suceder a cualquier alcalde del país, no solamente a Daniel Iraira o al funcionario, a lolito como le decimos cariñosamente, puede suceder en cualquier situación y lo que los concejales se han alegrado es que al alcalde y a ningún funcionario le pasó nada, porque si hubiera sido un alcalde, un cogoteo, u otra cosa, estarían lamentando otra situación y si el vehículo tiene seguro se va a recuperar, una vez que la gente sepa todo lo que pasó esto se va a pasar al olvido, como pasan todas las cosas, pero por lo tanto, la recomendación que puede hacer, es que el alcalde este tranquilo, los concejales están tranquilos porque están cumpliendo su rol fiscalizador sin más intención que poder informar a la comunidad de este acto, que para los concejales también fue muy penoso porque realmente Santa Bárbara debe hacer noticia por otras cosas, porque somos la Capital Nacional de la Miel, porque tenemos un sinnúmero de proyectos que se están indicando en el proyecto de presupuesto que se les está haciendo llegar, postulados a diferentes fondos regionales y nacionales, por lo tanto en esa línea estamos trabajando.

Por lo tanto, agrega el concejal Cofré, se adhiere a lo que dijo la Sra. Victoria, en el sentido que a veces por la vorágine de los acontecimientos, el alcalde no informa al Concejo algunas cosas y después él lo ha dicho en dos o tres oportunidades, hechos consumados, no va a enumerar pero a veces lo sabemos después que ya está hecho, por lo tanto, su solicitud, muy respetuosamente es que se les informe porque este es el ánimo de trabajar, no se está entrabando la gestión del alcalde, no estamos haciendo corta pizas, estamos todos los concejales en la función de conseguir proyectos, bienestar y progreso para la comuna de Santa Bárbara, así es que en ese sentido, él vuelve a decir, que apoya el oficio entregado en esta oportunidad y que requerimos, una oportuna respuesta para también darla a conocer a toda la comunidad santabarbarina.

Sr. Alcalde : para que no quede la sensación de que no se informa, consulta, que situación, por ejemplo que situación no se ha informado al Concejo, porque perdónenle, toda la información que tiene que dar al Concejo, él la ha dado, pero ...

Sr. Cofré : señala que el reglamento del trabajo de participación ciudadana, cuando participaron todas las juntas de vecinos y se encontraron con que habían entregado todos los proyectos y los concejales no sabían de que existía un reglamento para eso.

Sra. Hermosilla : señala que otra cosa también, que se la va a decir al tiro al alcalde, a ella le llegó una invitación, cuando vino el Seremi de planificación, que vino ella, le parece que estuvieron uno o dos concejales más, y resulta que para ella, la sorpresa más grande, que después que alegría más grande cuando conversó con varias personas y les preguntó, en qué consistía, como habían salido ellos ganadores en este aspecto del Chile Solidario, que cosa más linda porque con toda la gente a la que le preguntó, el que menos había sido ayudado por un baño completo que le habían instalado en su casa, otra señora, le dijo, señora a mi me hicieron dos piececitas nuevas para mis hijos, incluso con ventanas de aluminio, oye, que cosa más linda y salieron 73 familias beneficiadas de nosotros, de nuestra comuna y ella decía, le voy a decir al alcalde que para otra vez por lo menos estar en antecedente ellos de este Chile Solidario que había ganado, fueron 73 familias las ganadoras, entonces, ahí estaba presente el Seremi de Educación, ella no se podía botar a ignorante, decía que cosa más linda y después se quedó un rato, para preguntarles a las personas que habían ahí, a algunas, señora, cuénteme, en qué salió beneficiada usted, ... señora yo con un baño completo, otra .. yo también con un baño completo, ... dos piezas para mis niños, pero que gente más contenta, por supuesto que ella se sentía feliz también, pero le habría gustado haberlo sabido antes, ... que habían salido beneficiadas 73 familias en esta comuna, que fue bastante bonito, fue un acto muy bueno, entonces, esas cosas sería mucho mejor que en la reunión anterior del Concejo se les hubiera dado cuenta, ... 73 familias de Santa Bárbara salieron beneficiadas, ... sean informados con anticipación.

Sr. Alcalde : comenta que por eso pregunta para poder mejorar ...

Sra. Hermosilla : comenta al alcalde que son programas muy buenos.

Sr. Alcalde : señala que la información en lo general siempre se entrega, no tenemos costumbre de esconder nada y en la cita que hace Don Edmundo que se pudo haber prestado para confusión dice que ... su respuesta es que fue, o sea, es pasado, no es que voy a ir.

Sr. Cofré : señala que la gente escuchó a lo mejor al revés, y lo otro que le quiere agregar al alcalde, que es bueno que conversen este tema porque mientras más comunicación tienen, mejor para la comunidad; PRODESAL, el FOSIS, han pedido en reiteradas oportunidades la información y no la tienen; desconoce los funcionarios del PRODESAL, ha preguntado en dos oportunidades dónde está la oficina del FOSIS, porque hay gente que pregunta, el FOSIS es una organización del Estado muy útil para los sectores rurales como los nuestros, por lo tanto si tenemos la información la vamos a entregar naturalmente, y hay otras cosas que realmente uno se preocupa pero no la califica de mala intención y de no entregar la información, no lo tome así, solicita al alcalde; agrega que hay cosas que también uno no las lee porque cuando se ha entregado el proyecto de presupuesto para el 2011 va bastante información que a lo mejor los concejales han sido reiterativos preguntando y está ahí, si usted la lee está ahí, los proyectos presentados al FNDR, al PMU, A LA Subdere, etc., por lo tanto vamos a saber cuál de todos va a salir ... por lo tanto es bueno esta conversación y que no lo tomemos a mal porque la gente necesita más información incluso que nosotros.

Sr. Alcalde : ... si alguien quiere consultar lo puede hacer, no solamente el alcalde tiene el deber de informar sino que si los concejales tienen alguna duda la pueden preguntar, hoy día se han unido para preguntar y lo pueden seguir haciendo, o sea, que no sea en una ocasión muy especial que nos juntamos y pedimos información, háganlo de forma normal, porque insiste, no tenemos por qué ocultar información porque esto es, cree, una de las comunas que realmente cumple con el tema de la probidad administrativa, cumple con la Ley de Transparencia, esto mismo que hacemos hoy día transmitir nuestra reunión de Concejo, al aire, en directo, no lo hacen todos, entonces, eso es una pérdida de garantía y de seguridad, hacia la comunidad y también hacia los concejales.

Sr. Cofré : señala al alcalde que se hizo así, porque este cuerpo colegiado ha querido representar al alcalde que en esta situación tan especial nos unimos para transparentar el hecho, nada más; como concejales saben que el Art. 79 confiere la

facultad, lo puede hacer un concejal si quiere, consultar, pero en este momento lo hicieron todos para que el alcalde sepa que la intencionalidad es sana y poder dar una respuesta clara a la gente, nada más.

Sr. Salamanca : expresa al alcalde que en el fondo esto es con altura de miras porque la verdad nadie piensa que puede ocurrir un hecho de esta naturaleza en el país, pero ocurrió, entonces para ...tomar todas medidas cautelares ... un vehículo fiscal, tiene entendido que está con seguro comprometido que no hay problema al respecto pero en definitiva esto sirva también, como dice la Sra. Victoria, para que haya mayor comunicación, mayor entendimiento de algunas materias que son importantes y esta es una materia indudablemente de suma importancia y por eso es que se actuó, tal como lo dice el concejal Cofré, de manera unánime, no es que uno piense una cosa y el otro otra, cree que aquí con esa altura de miras es que estamos enfrentando esta reunión.

Sr. Alcalde : señala que tiene el convencimiento de que las cosas se están haciendo bien y ellos son los concejales de Santa Bárbara, el alcalde es de Santa Bárbara, cualquier duda, cualquier consulta la pueden hacer, no hay reserva ...

Sin más que tratar, siendo las 16,22 horas, el Sr. Alcalde y Presidente de Sala da por finalizada la Sesión Ordinaria Nº 067 del Concejo Municipal de Santa Bárbara.

ELVIS BORGON MEDINA
SECRETARIO MUNICIPAL (S)

DANIEL IRAIRA SAGREDO
ALCALDE

ACUERDOS

**CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA
SESION ORDINARIA N° 067
02 DE NOVIEMBRE DE 2010**

No Hay.